
Geschätzte Stimmbürgerin
Geschätzter Stimmbürger

Viele Projekte stehen in Ruswil 
an. Für die Umsetzung der Pro-
jekte wie das Gemeindehaus, 
Werkhof oder den allfälligen Er-
satzneubau der Mehrzweckhalle 
braucht es Persönlichkeiten, die 
optimale Lösungen suchen und 
die Umsetzung vorantreiben.
Die Liberalen setzen sich für 
Projekte ein, welche finanzierbar 
sind und den Bürgern von Rus-
wil einen Mehrwert und Nutzen 

liefern. Aus unserer Sicht müs-
sen wir uns auf den Bau des Ge-
meindehauses und die Lösungs-
findung bei der Mehrzweckhalle 
einsetzen.

Thomas Glanzmann tritt nach 
einer ersten Legislatur erneut 
für eine weitere Legislatur an. 
Thomas konnte den Gemeinde-
rat prägen und die Anliegen der 
Liberalen vertreten. Mit Thomas 
tritt wieder jemand an, der weiss 
welche Projekte wichtig für Rus-
wil sind.

Neben den bestehenden Kandi-
daten tritt neu Michael Wandeler 
für die Bürgerrechtskommission 
an. Michael, der in Ruswil aufge-
wachsen ist, kennt das Leben in 
Ruswil bestens und wird sicher-
stellen können, ob eine Gesuch-
stellerin oder ein Gesuchsteller  
für das Bürgerrecht die Anforde-
rungen von Ruswil erfüllen kann.
Es ist ein Novum, dass die Li-
beralen für das Präsidium in der 
Bildungskommission mit Ronny 
Beck kandidieren. Ronny ist ne-
ben der abtretenden Präsidentin 

der Amtsälteste und hat die meis-
te Erfahrung in der Bildungs-
kommission. So ist für uns klar, 
dass Ronny der ideale Kandidat 
für das Präsidentenamt der Bil-
dungskommission ist.
Ich freue mich, wenn die Stimm-
bürgerinnen und Stimmbürger 
die Chance der kommunalen 
Wahlen nutzen und die Kandida-
ten der Liberalen mit ihrer Stim-
me unterstützen.

Peter Amrhyn
Präsident FDP Ruswil
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Wieder in den 
Gemeinderat

Alter 36 Jahre

Familie Verheiratet mit Tina, Vater von Zwillingstöchtern Lynn und 
Malea (2019)

Beruf Marketingverantwortlicher bei SWISS KRONO AG

Ausbildungen 
Gelernter Polygraf, Weiterbildung zum Techniker HF 
für Medienwirtschaft und Medienmanagement

Politische Ämter Gemeinderat Ressort Bildung seit 2016. Im 
Rahmen dieser Funktion Mitglied von Amtes wegen in der Bildungs-
kommission Ruswil, Präsident Kommission Strategische Schul-
raumplanung, Präsident Baukommission Sanierung und Erweite-
rung Schulhaus Rüediswil, sowie Mitglied in weiteren ständigen 
und nicht ständigen Kommissionen. Von 2008 bis 2020 Mitglied 
Bürgerrechtskommission Ruswil.

Hobbys Zeit und Geselligkeit mit Familie und Freunden, Wandern 
und Reisen, Chlausgruppe Ruswil

Thomas Glanzmann
Kurzportrait

Beweggründe zur Kandidatur 
Seit September 2016 darf ich im 
Gemeinderat Ruswil das Ressort 
Bildung verantworten. Es ist für 
mich eine grosse Freude und Ehre 
in unserer Gemeinde in der Exeku-
tive und in der Bildungskommissi-
on vertreten zu sein. Das Amt als 
Gemeinderat hat mir während 
meiner aktuellen ersten Legisla-
tur viel Freude bereitet und die 
Möglichkeit gegeben, unsere Ge-
meinde mitzugestalten und etwas 
zu bewirken. Zum einen sind dies 
die Projekte welche wir als Ge-
samtgemeinderat vorantreiben 
konnten, aber auch jene, welche 
in meinem Ressort liegen. So ist 
seit August 2017 die Musikschule 
Rottal in Betrieb, bei welcher Rus-
wil als Trägergemeinde fungiert. 
Zur gleichen Zeit haben wir auch 
eine gemeindeeigene SchuFaTas 
(Schul- und Familienergänzende 
Tagesstrukturen) an unserer Schu-
le aufgebaut. 

Eine sehr spannende Aufgabe 
war für mich das Vorantreiben 
der Strategischen Schluraumpla-

nung, wo wir als erstes Etappen-
ziel mit der aktuellen Sanierung 
und Erweiterung des Schulhau-
ses Rüediswil gute Vorausset-
zungen schaffen, um unseren 
Kindern ein optimales und at-
traktives Lernumfeld zu gestalten 
und dem Wachstum unserer Ge-
meinde Rechnung tragen. 

Ruswil wird in den kommenden 
Jahren mit der Ortsplanungsre-
vision, den weiteren zahlreichen 
und wichtigen Infrastrukturpro-
jekten und der Umsetzung der 
Aufgaben- und Finanzreform 18 
(AFR18) vor spannenden und in-
teressanten Herausforderungen 
stehen. Hier gilt es die Gemeinde 
mit strategischer Voraussicht zu 
positionieren, um Ruswil hinsicht-
lich der aktuellen Bautätigkeit als 
attraktiven Lebensmittelpunkt für 
unsere Bevölkerung zu gestalten.  

Ich würde mich freuen, mich für 
diese Herausforderungen in den 
kommenden vier Jahren für Sie, 
geschätzte Ruswilerinnen und 
Ruswiler, einsetzen zu dürfen.

Gemeinsam weiterkommen

Liste 6
31. März 2019 jetzt

wählen

Gemeinderatswahlen

29. März 2020

Mit liberalen Kräften

im Rottal
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Ronny Beck
Kurzportrait

Als Präsident der 
Bildungskommission

Als Mitglied Controlling-
Kommission

Alter 43 Jahre

Familie Verheiratet mit Nadja, Vater von drei Kindern: 
Severina, Janis und Lorena

Beruf Ausbildungscoach-Baumaschinen

Ausbildungen Gelernter Landwirt und Baumaschinenführer

Politische Ämter Controlling-Kommission seit 2019, 
2013 bis 2019 Kommandant der Feuerwehr Ruswil und Präsident 
der Feuerwehrkommission

Hobbys Zeit mit der Familie verbringen, Motorradfahren

Beat Stirnimann
Kurzportrait

Beweggründe zur Kandidatur
Die Bildungskommission der 
Gemeinde Ruswil verfügt über 
Entscheidungskompetenz und 
ist verantwortlich für die Qualität 
unserer Schulen. Seit 2012 darf 
ich für die FDP in der Bildungs-
kommission (vormals Schulpfle-
ge) Einsitz nehmen und hier das 
Ressort Infrastruktur und Sicher-
heit verantworten. Seit sieben 
Jahren bin ich zudem Vizepräsi-
dent. Während dieser Zeit durfte 
ich unsere Schule in ihrer strate-
gischen Ausrichtung in wichtigen 
Punkten mitprägen. Für mich ist 
die Bildung in der Schweiz eines 
der wichtigsten Güter die wir ha-
ben. 

Auch wenn viele Rahmenbedin-
gungen durch kantonale Vorga-
ben gegeben sind, haben wir 
doch die Möglichkeit, unsere 
Schule in Ruswil so auszugestal-
ten, dass Sie unsere Kinder auf 
das Leben vorbereitet. All diese 
Faktoren haben mich dazu bewo-
gen, mich für die Wahl als Präsi-
dent der Bildungskommission zur 
Verfügung zu stellen. Ich möchte 
hier meine Erfahrung in der Bil-
dungspolitik einbringen und wür-
de mich freuen, mich weiterhin 
so für die Zukunft unserer Kinder 
einzusetzen und die Schule Rus-
wil mit ihrer guten Qualität auf 
Kurs zu halten.

Beweggründe zur Kandidatur
Mit der Überarbeitung der Ge-
meindeordnung im Jahr 2017 hat 
die Bevölkerung der Schaffung 
einer Controlling-Kommission 
zugestimmt. Im Gegensatz zur 
Rechnungskommission, welche 
bis dahin vor allem die Aufga-
be hatte, Gemeindebudget und 
-Rechnung auf ihre Richtigkeit zu 
prüfen, hat die Controlling-Kom-
mission vor allem den Auftrag, 
den politischen Führungskreis-
lauf zwischen den Stimmberech-
tigten und dem Gemeinderat zu 
begleiten. Sie fungiert als vom 
Gemeinderat unabhängiges Or-
gan welches die Abstimmungs-
geschäfte beurteilt und darüber 
Bericht erstattet.

Seit 2019 darf ich in der Control-
ling-Kommission Einsitz nehmen 
und finde die verantwortungs-

volle Aufgabe des Gremiums 
sehr interessant. Wir konnten 
bereits in diesem Jahr wichtige 
Erfahrungen sammeln und be-
reits das aktuelle Budget sowie 
auch laufende Investitionen der 
Gemeinde überprüfen, mit wert-
vollen Gesprächen den Geldfluss 
hinterfragen und unsere entspre-
chenden Beurteilungen abgeben.

Während des ersten Jahres in 
der Kommission durfte ich sehr 
spannende Momente erleben. 
Dies hat mich ebenfalls motiviert, 
mich weiter im Gremium zu en-
gagieren und weitere Erfahrun-
gen zu sammeln.

Es würde mich sehr freuen, die 
kommenden vier Jahre in der 
Controlling-Kommission weiter-
hin meine Erfahrungen einzu-
bringen.  

Alter 36 Jahre

Familie Verheiratet mit Marion, Vater von zwei Kindern:  
Marc (2006) und Lorena (2008)

Beruf Geschäftsführer und VR Duss Bauservice AG, Inhaber und 
Geschäftsführer Café Chrämerhus Ruswil

Ausbildungen
Plattenleger, Bürofachdiplom VSH, Handelsdiplom VSH, Höheres 
Wirtschaftsdiplom VSK, dipl. Bauleiter SBV, dipl. Fachmann Unter-
nehmensführer KMU SIU, Wirteprüfung

Politische Ämter Vorstand FDP Ruswil, Bildungskommission 
Ruswil (Vizepräsident), Planungskommission Strategische Schul-
raumplanung, Baukommission Sanierung und Erweiterung 
Schulhaus Rüediswil, Mitglied diverser Arbeitsgruppen

Hobbys Familie, Korbball, Tennis, Chlausgruppe, grillieren



Die FDP zu kommenden Infrastrukturprojekten

Es freut uns...
Das Parkhaus Märtplatz bezie-
hungsweise die Überbauung 
Dorfkern Ost wird nun bald er-
öffnet. Es freut uns, dass somit 
ein Kapitel in der Gestaltung 
des Dorfkerns abgeschlossen 
werden kann. Die gegenwärti-
gen Parkplatzprobleme werden 
mit der Eröffnung des Parkhau-
ses auch gelöst sein.

Ein Thema, das die Gemüter in 
Ruswil die letzten Wochen be-
schäftigt hat, ist die Diskussion um 
den Ersatzneubau der Mehrzweck-
halle. Die Arbeitsgruppe der Mehr-
zweckhalle hat in den letzten rund 
eineinhalb Jahren die Bedürfnisse 
der einzelnen Anspruchsgruppen 
gesammelt. Zu den Anspruchs-
gruppen zählen Musik-, Kultur- und 
Sportvereine. Ein wichtiger An-
spruch ist die Nutzung der Halle für 
verschiedenste Veranstaltungen, 
die schon heute in der Mehrzweck-
halle stattfinden.
Leider gab es bei der Arbeit der 
Arbeitsgruppe und der Projekt-
gruppe Gemeindehaus nun Über-
schneidungen in der zeitlichen 
Abfolge. Jedoch kann man diese 
zeitlichen Verschiebungen von 

Projekten schwierig planen und 
aufeinander abstimmen. Wichtig 
ist es, dass die einzelnen Projek-
te in sich unabhängig und zügig 
angegangen werden können. Eine 
Verknüpfung von Bauvorhaben 
kann zu Ersparnissen führen, 
jedoch entstehen auch Abhän-
gigkeiten und zusätzliche Kom-
plexität in den Projekten, welche 
dann auch zu Mehrkosten führen. 
Die Projekte Gemeindehaus und 
Mehrzweckhalle sind nun in unter-
schiedlichen Projektstadien und 
sollten nun auch unabhängig an-
gegangen werden. 
Die Diskussion, ob ein Ersatzneu-
bau wirklich nötig und angebracht 
ist, kann erst im Detail geführt wer-
den, sobald die Botschaft im Rah-
men der Abstimmung zum Bau-

Es gibt uns zu 
denken...
Mit der Neuvergabe der Keh-
richtsammlung durch die GALL, 
haben sich auch die Kehricht-
sammeldaten geändert. In Zis-
wil zum Beispiel wird aktuell 
nur alle vier Wochen der Keh-
richt eingesammelt. Bei Über-
schneidungen mit Feiertagen 
kann es bis zu sechs Wochen 
dauern, bis der Abfall abgeholt 
wird. Die Kehrichtsammeldaten 
für die Aussentouren sollten 
unbedingt angepasst werden, 
sodass alle Sammelstellen re-
gelmässig bedient werden.

Als Mitglieder der Bürgerrechtskommission

Alter 52 Jahre

Familie Verheiratet, 2 Kinder

Beruf  Selbstständiger Bauleiter im Bereich Hoch- und Tiefbau
Spezialisiert auf Sanierung und Umbauten Haus und Garten

Politische Ämter  Bürgerrechtskommission Ruswil

Hobbys Sammeln und Handeln von historischen Waffen, 
Geschichte, amerikanische Autos, Lagerfeuer und Grillieren

Alter 42 Jahre

Familie Ledig

Beruf  Sachbearbeiter Verkauf Innendienst

Hobbys Fischen, Pilze sammeln, Kegeln

Meine Beweggründe zur Kandidatur
In den vergangenen Legislaturen durfte ich als Mitglied der Bürger-
rechtskommission verschiedenste Einbürgerungsgesuche mitbehan-
deln und mitentscheiden. Spannend und reizvoll ist für mich hier, dass 
keine Sitzung gleich wie die andere ist - haben wir es doch jedes mal 
mit Bewerbern mit oftmals sehr unterschiedlichen Lebensgeschichten 
zu tun. In einem sehr gut funktionierenden Team dürfen wir jeweils 
die Gespräche mit den Gesuchstellern führen um abschliessend über 
die Gesuche zu entscheiden. Gerne möchte ich mich im Dienste der 
Allgemeinheit nochmals für das Amt zur Verfügung stellen.

Meine Beweggründe zur Kandidatur
Die Einbürgerung von ausländischen Staatsangehörigen ist eine an-
spruchsvolle und verantwortungsvolle Aufgabe. Ich bin mir bewusst, 
dass Bürgerrechtsentscheide sowohl für die Gesuchstellenden wie 
auch für unser Gemeinwesen von grosser Bedeutung sind. Als po-
litisch interessierter Bürger reizt mich die Mitarbeit in der Bürger-
rechtskommission. Eine seriöse Prüfung der Sachverhalte und Vo-
raussetzungen sowie eine faire Behandlung der Gesuchstellenden 
sind für mich Verpflichtung.

Hebu Duss
Kurzportrait

Michael Wandeler
Kurzportrait

kredit vorhanden ist. Wichtig ist es 
eine Lösung zu definieren, welche 
die Bedürfnisse der Anspruchs-
gruppen bestmöglich erfüllt und 
eine langfristig gute Investition in 
die Infrastruktur bedeutet.


